



今のうちに ふれあいを

1年生の子が手をつないで遊びに行ったり、高学年におんぶしてもらったりしています。中学年、高学年の子も、肩を組んで歩いたり、腕を組んで歩く姿が見られるようになってきました。こうしたふれあいが、成長過程で必要なだと感じます。コロナ禍ではゆるされなかった接触。今のうちに、ふれあいを。

コロナ禍の3年間のことを、こども園の先生と話す機会がありました。

「できなかった体験：絵本と一緒に見る。保育者に抱っこされて話す。電車ごっこ、かごめかごめ。組体操。ハグ。大声で歌う。お話しながら給食。「あそぼ」と声をかける。断られて泣く。遊んでほしくてたたく。仲直りする。砂場でスコップを取り合う。ブロックをつなげて、隣のグループのところまで広げて「だめ」と言われてけんかになる。保育者と一緒にどうしたらいいか話し合って解決する。」

「特に、はじめの1年間は、声を出すことも、手に触れることも、横を向くことも制限された。子ども同士のふれあい、保育者と子どものふれあい、スキンシップ、抱っこ、歌もなし。幼児が、声を出すと注意された。応援も拍手だけ。子ども同士でじゃれあえない。顔の下半分を見ることができない。マスク越しの会話で、喜んでいること、怒っていることは伝わるのか。大人の言うことを守ってきた「よい子」ほど、距離をとってきたので、愛着や距離感を感じ取れずに来てしまっているのではないか。喧嘩するほどの接触がないまま過ごしてきた。親同士の交流もできていない。保護者会で「あの子もそうなんだ。あなたのウチもそうなんだ。」と知る機会もなかった。他の保護者が、子どもとかかわるところも、見ることができなかつた。」

「3年間、必要な接触をしなかった子どもたちは、戸惑っているに違いない。マスクで顔が隠され、相手の表情から気持ちを察する経験もしていないから、相手を慮ることが難しいのではないか。どのようにじゃれ合ってよいか。どんな言葉をかけてよいか。どのように、仲直りをしたらよいか。嫌な思いをしたら、どう伝えたらよいか。一緒に遊びたいときは、どう声を掛けたらよいか。どうしたら好かれるのか。触れ合うことにも戸惑っているのではないか。」

この話から、ヒトが人間に成長するうえで接触が必要であることがわかります。人は、人と触れ合う中で、ぬくもりや安心感を得ていきます。最初は、親や祖父母に抱っこされて愛情を感じます。成長に合わせ、親子の肩たたきや兄弟とのじゃれ合いの中で、親しみ・慈しみの感情がわいてきます。同年代とのじゃれあいの延長で、けんかをしながら、力加減を学びます。園や学校で異年齢の子と接し、思いやりや我慢を学びます。安心して甘えていい相手か、距離をとったほうがいい相手か、見極められるようになっていきます。大人になって、自分の子どもを抱く時に、愛情を自覚します。さらにその先の看護や介護の時にも、愛情、思いやりの心が湧き上がってくることにつながっていると思います。



今、子ども同士で接触し関わろうとしています。相手の気を引くために、プリントを渡す時に手を引っ込みたり、下品な言葉を発したりする子もいます。しつこく言いすぎてけんかになったり泣かせてしまったりします。わざと突っ込まれる（はたかれる）ようなことを言って、「嫌いじゃない」「一緒に遊ぼう」という思いを伝えあう様子も見られます。仲間・友達・同級生としての距離感を確かめ、人間関係力・対応力を学び、高めているといえそうです。中にはプロレスごっこのような濃厚な接触を嫌がる子もいます。イヤだ、やめて、助けてを伝えることも学びます。子どもだけで解決できないときは、教師がお互いの思いを話させて、解決の方法を考えさせています。けんかやもめ事があった相手とも、数日後には一緒に遊んだり、距離をとって生活したりする様子があります。どれも、大人になるまでに必要な経験です。

今のうちにコロナ禍にできなかったふれあいを、家族や友達とたくさんしてほしいです。もめ事も解決もたくさん体験して、将来、地域課題や国際的なもめ事も、愛をもって解決するようなくましさをもつ人に成長していくことを願っています。（「ふれあい」は愛がある接触の意味でひらがな表記にしています。）



行事予定

★地域と関わりのある活動

日	曜	行 事	下校時刻					
			1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	月		14:30		15:20			
2	火	★2年生まちたんけん (サイエンスワールド・化石博物館) 学校徴収金引き落とし日		15:10		16:00		
3	水	★ひびきあい集会 下校指導		15:10				
4	木	クラブ	15:10		16:00			
5	金		14:30		15:20			
6	土							
7	日	こども会連合ドッヂボール交流会						
8	月	5、6年生栄養教諭訪問 個人懇談①		13:15				
9	火	★5年生方言の授業 個人懇談②		13:15				
10	水	個人懇談③ 学校徴収金再引き落とし日		13:15				
11	木	個人懇談④		13:15				
12	金	個人懇談⑤		13:15				
13	土							
14	日							
15	月		14:30		15:20			
16	火	★読み聞かせ 大掃除週間	15:10		16:00			
17	水			15:10				
18	木	5年生森林整備 委員会	15:10		16:00			
19	金		14:30		15:20			
20	土							
21	日							
22	月		14:30		15:20			
23	火	1～3年生、ひまわり 冬休み用本の貸し出し	15:10		16:00			
24	水	4～6年生冬休み用本の貸し出し ワックスがけ		15:10				
25	木	クラブ	15:10		16:00			
26	金	冬休み前集会 ※給食、清掃あり		13:25				
27	土	冬休み～1/7(水)						
28	日							
29	月							
30	火							
31	水	大晦日						

◆お願いします◆

まだまだインフルエンザの流行が心配されます。せきが出る、家族の中に体調不良の方がいる等、必要に応じてマスクを着用するよう、声をかけてください。

また、「もしもの時の3点セット」=マスク・靴下・わりばしをかばんに入れておくよう、お声がけください。

1月の主な行事予定

8日(木) 冬休み明け集会

※給食なし、10:40 下校

13日(火)～ 百人一首大会

15日(木) 委員会

16日(金) ★PTA運営委員会

20日(火) ★読み聞かせ

22日(木) クラブ

28日(水) 命を守る訓練(不審者対応)

29日(木) 委員会



★第2回5校合同PTA資源回収★

朝から雨が降り、肌寒い日でしたが、第2回5校合同資源回収を行いました。本校PTAと職員、瑞浪北中学校の生徒と学校職員が化石公園で作業を行いました。保護者の車で運んできた資源の積み下ろしをする児童の姿もあり、頼もかったです。

休日の朝早くから、地域を回って回収をしてくださった保護者の皆様、ご協力してくださった地域の皆様、ありがとうございました。

★給食試食会・栄養教諭講話★

子育て委員会の企画で、1年生の保護者対象の給食試食会を行いました。懐かしい給食を味わってもらうことと共に、児童が楽しく食事をする姿を見ていただきました。この日のメニューは、ニシンの竜田揚げとみそ汁でした。「家ではなかなか食べない魚をしっかり食べていて、びっくりした」という感想も聞かれました。



また、栄養教諭講話では、食事(朝食)の大切さや給食づくりで配慮していることについて聞きました。家庭での食事づくりの参考にしていただけたようです。



★秋の花植え(コミュニティ・スクール)★

学校運営協議会、長寿会等、地域の方々にご協力いただきながら、1年生が、色とりどりのパンジーとビオラの苗を、花壇とプランターに植えました。今後は、1年生が、水やりをし、大切に育てていきます。学校に来られた際には、ぜひ、花壇にも目を向けてください。地域の皆様には、朝早くから、花の準備や花壇の整備もしていただきました。ありがとうございました。

